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工业生产劲头足 全力冲刺“开门红”

我市企业按下复工复产“快进键”

眼下正值春耕备耕的关键时期，也

是农机企业的销售旺季。

2 月 14 日，记者走进浙江星莱和农

业装备有限公司（以下简称“星莱和公

司”）生产车间，工人们正在岗位上忙着

装配插秧机、拖拉机。厂外，一台台崭新

的农机缓缓驶上多辆大货车，准备运往

江西、湖南等地。

“2 月 6 日复产当天，我们的复工率

就达到了 95%以上。最近一两个月是

我们一年当中最为忙碌的时间段之一。

当前，多条产线都已满负荷运转。”星莱

和公司总经理李波军说。

李波军介绍，去年 5 月 9 日和 11 月

11 日，公司分别举办了两次新品推介会

暨全国经销商推广会，重磅推出的全球

首台四缸 30 匹马力系列精品插秧机和

TC系列轮式拖拉机，在试验田里与同行

同类型产品比武后，获得了不少经销商

的好评。

“推介会非常成功，拿下了不少订

单，这也是目前企业生产忙、赶订单的原

因之一。”李波军说。

一直以来，星莱和公司非常注重从

专业性的大型国际展会上寻求商机。记

者了解到，2024 年，该公司先后参加了

135 届春季广交会、136 届秋季广交会、

2024 中国（长沙）国际农业机械展览会

等。该公司生产的插秧机、拖拉机具有

水旱田适应性强、操作灵活等特点，适用

丘陵山区小地块，总能令国内外客商眼

前一亮。据悉，2024 年 11 月至现在，星

莱和公司相关插秧机和拖拉机的销量，

实现同比增长100%。

“目前，我们公司的产品技术基本实

现了全链条掌握，核心零部件自制率达

85%，自主研发的三缸 25 匹马力、四缸

30、40、50 匹马力柴油机在全国同类产

品中独占鳌头。”星月集团执行总裁胡定

坤表示，科技创新是农机装备产业集群

升级的关键。新的一年，公司将继续在

产品自动化、智能化上发力，致力在高速

插秧机、丘陵山区拖拉机等农机细分领

域，打造更多的“专项冠军”。

融媒记者 程明星 曹润鑫 程卓一 实习生 颜泽原

人勤春早功不负，扬帆起航正当时。连日来，记者走访发现，我市各行各业竞相
开工，一派繁忙的景象。星莱和公司、王力公司、顶诚公司等企业纷纷按下“快进

键”，力争实现一季度“开门红”。

星莱和公司：
注重科技创新 销量同比增长一倍

2 月 14 日，记者走进王力安防科技

股份有限公司（以下简称“王力公司”）未

来工厂生产车间，生产线上放满了待加

工的原材料和即将完成的产品，工人们

正有条不紊地生产作业，一片热火朝天

的忙碌景象。

“厂里老员工的返岗率达到了 93%

以上，新员工也陆续培训上岗，目前已基

本恢复节前生产水平。现在一季度的订

单已经饱和，我们对今年的生产非常有

信心。”王力公司生产总监李廷钱说。

来自湖南的门框冲压班班长杨文枰

在王力公司工作已有十余年。今年春节

过后，他依然按时返岗，一开工便收到了

来自企业的返岗福利。“整个开工福利还

是比较丰厚的，包括往返交通补贴、开工

红包等，十分贴心，大家上班也更有动力

了。”杨文枰说。

李廷钱说，企业推出员工返岗福利，

一方面有利于提高员工返岗积极性，使

企业快速恢复生产，按时完成订单交付，

实现经济效益增长；另一方面可以促进

形成员工“老带新”的良好局面，保障企

业用工规模，最终实现企业经济稳步发

展。

此外，王力公司还为来自生产一线

的新员工开展为期一周的岗前培训。据

了解，这场培训主要围绕安全生产规范、

产品配置、设备参数和企业文化等内容，

帮助新员工尽快适应环境、投入生产。

近年来，王力公司不断对生产设备

进行改造提升，将原本 4 大工艺过程、

186 道加工工序升级成 16 个工作岛、45

条智能化产线，以机器操作代替传统人

工手动生产。在智能制造的大趋势下，

企业对员工的个人素质提出了更高要

求，促使员工不断提升自我，以适应企业

发展。

“我觉得岗前培训十分有必要，可以

让我们了解整个生产工艺流程，熟悉产

品组装制造的环节。”新员工董健说，虽

然自己进入了营销部门，但岗前培训有

利于他对产品的深入了解，便于今后更

好地投入工作。

王力公司：
推出返岗福利 推动企业复产

顶诚公司：
聚焦线下参展 强化获客手段

“这几天复工率达到多少了？新岗

位的招工情况如何？”“这份是市商务局

发布的展会目录，你们好好研究一下。”

“下个月去哈萨克斯坦五金工具及金属

加工展览会，前期的准备工作怎么样

了 ？ 这 几 天 要 多 多 联 系 当 地 的 老 客

户。”⋯⋯2 月 14 日，记者走进浙江顶诚

工贸有限公司（以下简称“顶诚公司”），

公司总经理李卓雅正在规划开年生产、

开拓市场等工作。

记者了解到，当前，顶诚公司的产

能已经恢复 80%以上。然而，相较于生

产方面按下“加速键”，如何在新的一

年，发展新客户、拓展新市场、拿下新订

单，成了李卓雅当前的头等大事。

近年来，出海成为企业发展的重

要关键词。自 2023 年起，我市企业纷

纷由传统的“走出去”向更深层次的全

球化布局深度拓展。在出海浪潮的推

动下，我市企业对线下展会的需求正

在加速释放，海外参展尤其是线下参

展，仍是 B2B 出海企业最重要的获取

客源的手段。

在经过深思熟虑后，李卓雅还是坚

守一个方向，“想方设法出海”。她告诉

记者，尽管当前对于线下参展，一小部分

企业存在不同的声音，但展会汇聚了来

自各地的参展商和销售商，可以帮助企

业进行产品展示，同时展会具有行业交

流和信息获取的功能，为企业提供了广

阔的市场拓展空间。

“我觉得，当前的市场，如果不参加

线下展会，极有可能被客户遗忘。”李卓

雅说，今年，公司将结合产品特点，积极

参加市商务局指导的境外自办展、境外

重点展、境内重点展等，尽力争取特装

展位，全方位推介新产品、新技术、新方

案。

此外，李卓雅还对企业出海的市场

进行了研究。她认为，企业出海要结合

产业特点及市场潜力，并考究当地市场

法律完善度、普及度等。
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李卓雅在网上对接客户


